

# MISSIONS D'ASIE

---

*(Annales de la Propagation de la Foi de Lyon)*

## MISSION DE SYRIE—UNE CONGRÉGATION D'OUVRIERS A BEYROUTH

Nous avons à Beyrouth, écrit un Père Jésuite de cette ville, une œuvre d'hommes du peuple, qui offre un intérêt particulier. C'est la fameuse congrégation du Père Fiorovich. Elle est connue dans tout le Levant. Ajoutons qu'ils sont nombreux en Europe, et surtout en France, les généreux amis du vénéré directeur.

Depuis vingt-six ans qu'elle est fondée, cette congrégation a réuni plus de dix mille associés. Bon nombre d'entre eux, qui forment une sorte de population flottante, se sont dispersés dans les villes du littoral syrien et dans les principaux centres du Liban, où ils ont établi des associations du même genre.

L'œuvre du Père Fiorovich est devenue ainsi souche et modèle de plusieurs autres. D'ailleurs elle compte toujours une moyenne de dix-sept cents ou dix-huit cents membres présents à Beyrouth.

On est consolé et ravi de voir tous les dimanches, entre midi et une heure, la vaste église de l'Université Saint-Joseph se remplir d'une foule compacte de ces pauvres ouvriers, qui viennent prier et chanter, s'édifier et s'instruire. Dans ces réunions, la foi et la piété se manifestent avec l'expansion et la ferveur orientales. Ce sont des génuflexions répétées, de longues prostrations ; quelques-uns baissent dévotement la terre à plusieurs reprises, d'autres se frappent la poitrine en signe de repentir.

Les étrangers ou les pèlerins de passage, les jeunes missionnaires, et tous ceux qui sont témoins pour la première fois de ce spectacle, en sont vivement impressionnés. Nous avons vu des consuls, des officiers de marine, de nos amiraux même, exprimer hautement leur admiration. Un religieux éminent, supérieur de son Ordre, ne pouvait contenir ses larmes. C'est qu'on ne rencontre pas